

## Granada

# La nueva Selectividad favorece a los de FP frente a los bachilleres

Los alumnos de Bachillerato se tendrán que examinar este curso de la Fase General y de la Específica, mientras que los de Formación Profesional sólo de esta última



Sesión informativa ayer, en el Complejo Administrativo Triunfo de la Universidad de Granada.

MARÍA DE LA CRUZ

A. Beauchy / GRANADA

La selección diferenciada que se hacía entre los alumnos de Bachillerato y los de Formación Profesional para entrar en la universidad ha llegado a su fin. "Este curso, por primera vez, se celebrará una Selectividad única para todos, vengan de donde vengan", informó ayer el secretario de la Comisión del Distrito Único Universitario de Andalucía, Alfonso Bengoa Díaz, en unas jornadas celebradas en la Universidad de Granada.

Alfonso Bengoa Díaz

Dist. Único Universitario Andalucía

“El 90% de los alumnos de FP Superior ha hecho también Bachillerato, así que conocen las materias”

Hasta el año pasado, se establecían unos coeficientes para los de FP y otros muy distintos para los de Bachillerato. Pero la protesta de los bachilleres, que partían en clara desventaja respecto a los de FP, y la entrada en vigor de los nuevos planes de estudios, forzó a diseñar un nuevo procedimiento para todos. Este año se somete por primera vez al alumnado de FP al mismo proceso que los alumnos de Bachillerato.

Para obtener los 14 puntos por encima de su expediente tendrán que examinarse de determinadas materias, las mismas que los de Bachillerato, así, al igual que ellos, se les contabilizará más o menos cada materia en función de la carrera que vayan a estudiar.

Los coeficientes serán los mismos, pero los estudiantes de FP no tendrán que hacer la fase general. Bengoa lo explica así: "los de Bachillerato deberán examinarse de cuatro materias en la general, cada una de las cuales multiplicarán por 0,4 puntos, a lo que luego se le suma la media del expediente multiplicado por 0,6; lo que les da un número entre 5 y 10". Y aclara la diferencia con los de FP: "mientras que el expediente del alumno de FP es un número entre 5 y 10, lo que lo equipara al de Bachillerato, será la fase específica la que les permitirá a ambos grupos llegar hasta 14 puntos".

Pero el secretario de la comisión de Distrito Único Universitario de Andalucía no cree que con este procedimiento se den por zanjadas las diferencias entre los dos colectivos. "Los estudiantes de FP parten de una nota media que han obtenido a lo largo de sus estudios en el instituto, mientras que los alumnos de Bachillerato con sus notas académicas sólo consiguen el 60% y tienen que volver a examinar".

## AL DETALLE

### Nuevas pruebas

**El Ministerio de Educación pone a prueba este curso un nuevo sistema de Selectividad para equiparar el acceso de los alumnos de Bachillerato y los de FP a la Universidad.**

### Novedad

**Con la incorporación de los alumnos de FP a las pruebas de acceso, el Gobierno deberá habilitar más aulas para examinarlos. Y los datos del alumnado, guardados en el sistema informático Séneca, deberán transmitirse al Distrito Único Universitario.**

### Docencia

**El profesorado que corregirá las pruebas de Selectividad podrá ser tanto de FP como de Bachillerato. Los docentes de FP están adscritos a materias de Bachillerato, así, cuando corrigen los exámenes no saben si corrigen a un alumno de un grupo o de otro.**

Que los alumnos de Bachillerato se tengan que examinar de dos partes (4 materias de la Fase General y al menos dos de la Fase Específica) y los de FP sólo de una (Fase Específica) es una clara desventaja para los bachilleres.

El sistema está en plena transición. "No sé cómo va a salir todo, estamos trabajando para intentar equiparar los estudios heterogéneos pero es difícil", advierte Bengoa. Hacer participar en la misma prueba a estudiantes que tienen orígenes distintos es complicado y no creo que podamos acertar a la primera.

El profesorado designado para la corrección de las pruebas será el mismo que hasta ahora. "La mayoría de los institutos andaluces imparten a la vez Bachillerato y FP, de hecho, hay dos decretos, uno que afecta a FP y otro a las Artes Plásticas y Diseño, que determinan que el profesorado de estos estudios están adscritos a materias de Bachillerato también", explica el responsable.

Si hubiera más demanda que oferta en determinadas materias, se sortearía. Bengoa dice que "a la hora de corregir ellos nunca sabrán si están corrigiendo a uno de FP o de Bachillerato". Bengoa dice que "el 90% de los alumnos de FP superior ha hecho también Bachillerato, así que no les costará mucho la Selectividad, conocen bien las materias".

## El asistente virtual de la UGR responde a más de 115.000 preguntas

Elvira ha sido visitada en un año por unos 33.000 usuarios de 105 países

Redacción / GRANADA

Elvira, el asistente virtual de la Universidad de Granada, ha cumplido su primer año de trabajo y el balance no puede ser más positivo: ha superado las 115.000 preguntas-respuestas, siendo visitada por más de 33.000 usuarios de 105 países y 996 ciudades desde los cinco continentes, según los datos obtenidos a través de Google Analytics.

Su implantación en la web oficial de la UGR fue totalmente pionera convirtiéndose en el primer asistente universitario de España. Gracias a su efectividad, rapidez y facilidad de uso, Elvira ha obtenido excelentes resultados y el reconocimiento unánime de los usuarios. Además, su uso está creciendo de forma exponencial: ha recibido un 70% de nuevas visitas en el último trimestre.

La empresa encargada de su diseño y aplicación, Virtual Solutions, informó ayer en un comunicado que los principales temas solicitados este año a Elvira han sido: los relacionados con el procedimiento de matrícula, los estudios, la preinscripción, notas de corte y servicios de la Universidad.

"Elvira sintetiza el futuro de la comunicación y la atención al cliente", afirma Juan Luis Castro, promotor de Virtual Solutions. "Ha sido aceptada y extensamente utilizada, convirtiéndose en una eficaz herramienta de comunicación para alumnos y personal docente". Tras la experiencia de Granada, actualmente ya son varias las universidades que se encuentran en proceso de integración de un Asistente Virtual.

Las cifras destacadas tras un año en funcionamiento son: 115.972 preguntas hechas al asistente; 169.287 páginas vistas a través de Elvira; 33.571 visitas realizadas; un 5,05 de promedio de páginas por visita; 996 ciudades de 105 países (desde todos los continentes) han lanzado preguntas al asistente a través de la red; el 71% de las visitas han sido desde España; y 3,59 minutos promedio de tiempo por visita.

La empresa Virtual Solutions, con sede en Granada, nació como *spin off* del Departamento de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial de la Universidad de Granada y ahora se sitúa como un claro referente.

## Granada

SALUD Reconocimiento a los profesionales jubilados

# Una vida dedicada al hospital

El aula magna de Medicina rindió ayer homenaje a los 70 profesionales del Hospital San Cecilio jubilados en 2010

R. G. / GRANADA

Hace más de 40 años que los asistentes que ayer se sentaron en el aula magna de la Facultad de Medicina ocupaban las mismas sillas en calidad de alumnos. Ayer lo hicieron como jubilados en un acto en el que el Hospital Universitario San Cecilio quiso homenajear a los 70 profesionales que alcanzaron la jubilación el pasado año.

**Elvira Ramón**  
Delegada de Salud

“Es un orgullo poder contar con personas como vosotros para construir el servicio sanitario andaluz”

El sentido homenaje se llevó a cabo en el Aula Magna de la Facultad de Medicina de Granada y se encuadra en las actividades programadas con motivo de la festividad de su patrón, San Cecilio que se vienen sucediendo desde que empezó el mes de febrero.

En el acto de reconocimiento y agradecimiento al personal jubilado participó la delegada de Salud de la Junta de Andalucía en Granada, Elvira Ramón, quien en su intervención ante el concurrido auditorio quiso manifestar su satisfacción por poder contar con personas “como las presentes, para construir día a día el servicio sanitario público de Andalucía”.

El equipo directivo del Hospital San Cecilio, encabezado por su director gerente, Diego Becerra, hizo entrega de una placa de reconocimiento por su labor a cada uno de ellos. En el transcurso del acto, se proyectó un video en el que se pudieron ver algunos de los momentos más destacables del pasado año en el día a día de este centro hospitalario.

Entre las actividades programadas con motivo del patrón destaca la exposición fotográfica bajo el título *Nuestra Memoria. Raíces de nuestro futuro*. La muestra está integrada por cerca de 130 instantáneas antiguas del centro hospitalario facilitadas en su mayoría por profesionales que desarrollan o han desarrollado su labor profesional en el mismo. Gracias a esta colección, que podrá visitarse hasta mediados del presente mes, los asistentes podrán evocar distintas épocas de este hospital, tales como la inauguración del Pabellón Quirúrgico en 1953.

Pero los actos festivos empezaron el pasado día 1 de febrero con un concierto de música de cámara con obras de Muczynski, Homs, Lewin y Villa-Lobos. El jueves, el hospital inauguró la exposición fotográfica y ayer concluyeron los actos con el acto homenaje al personal jubilado, tras el cual todos los homenajeados tuvieron ocasión de volver a encontrarse por última vez en el ámbito laboral. A sus espaldas queda la satisfacción del trabajo bien hecho por la sanidad pública.



El acto se celebró en el aula magna de la Facultad de Medicina.

PEPE TORRES



La delegada de Salud (izqda.) asistió al acto.

P. T.



Los homenajeados recibieron una placa de recuerdo.

P. T.

## El Virgen de las Nieves realiza en 10 años 133.000 intervenciones de alta precoz

Este tipo de cirugía permite al paciente abandonar el centro sanitario en menos de 24 horas

Efe / MADRID

La Unidad de Gestión Clínica de Cirugía de Alta Precoz del Hospital Universitario Virgen de las Nieves ha llevado a cabo alrededor de 130.000 intervenciones quirúrgicas desde su puesta en marcha en el año 1992. De éstas, casi 63.000 han sido de cirugía mayor ambulatoria y 65.000 de cirugía menor ambulatoria. En cuanto a especialidades, el mayor volumen ha sido en Cirugía General con 18.800 intervenciones de cirugía mayor ambulatoria y 21.500 de menor ambulatoria de las que el mayor número, unas 10.000 han sido hernias y, de ellas, 167 hernias de hiato.

Este tipo de cirugía permite al paciente abandonar el centro en menos de 24 horas, lo que aporta una serie de ventajas como la reducción la tasa de morbilidad ya que la corta estancia evita el riesgo de infecciones intrahospitalarias y que exista un encamamiento alargado del paciente.

Además de la cirugía general, las especialidades más demandadas durante estos años han sido maxilofacial, con 34.000 intervenciones; y traumatología y urología con 13.000 intervenciones cada una. En el área de oftalmología se han llevado a cabo 9.500 actuaciones; en cirugía plástica, 4.000 y en cirugía vascular, 2.700, entre otras.

Dentro de la amplia cartera de servicios de la Unidad de Cirugía de Alta Precoz, ubicada en el Hospital San Juan de Dios, existen tres que han hecho que este centro se convierta en referente para profesionales que quieran aprender a realizarlas. Estas son la cirugía percutánea, la cirugía artroscópica y la cirugía laparoscópica de hernia hiatal.

## Cetursa ofrecerá condiciones más ventajosas al Colegio de Médicos

Los colegiados tendrán más facilidades para practicar el esquí en Sierra Nevada

R. G. / GRANADA

Los médicos colegiados de Andalucía tienen desde ayer muchas más facilidades para practicar el esquí en Sierra Nevada, gracias al

acuerdo que se firmó ayer entre Cetursa, la empresa que gestiona la estación de esquí de Sierra Nevada y el Consejo Andaluz de Colegios de Médicos.

Este convenio ofrece a los más de 33.000 colegiados médicos andaluces una serie de ventajas y condiciones favorables para el uso de las instalaciones y me-

dios de Cetursa para la práctica del esquí, y de las cuales se informará a los interesados a través de los medios informativos del propio Consejo Andaluz de Colegios de Médicos, y de los de cada uno de los colegios provinciales, esperando que la iniciativa tenga una buena acogida por parte de los colegiados.



María José López y Javier De Teresa.

G. H.

La firma del acuerdo para mejorar las condiciones de uso de la estación de esquí granadina por parte de los médicos tuvo lugar ayer en el Colegio Oficial de Médicos de Granada, con la rúbrica por parte de la consejera delegada de Cetursa, María José López González, y del presidente del Consejo Andaluz de Colegios de Médicos, Javier De Teresa Galván. Ambos confiaron en que el recién firmado acuerdo tenga el respaldo del colectivo beneficiado: más de 30.000 personas en toda Andalucía.



PISTAS  
PARA  
HOY



1

### Asamblea Llamamiento 2011

El nuevo movimiento político-social Llamamiento 2011 se reúne hoy a las 11:30 horas en la sala de audiovisuales de la facultad de Ciencias.



2

### Solidaridad Presentación de un mercadillo

El alcalde de Granada inaugura el mercadillo solidario organizado a beneficio de la ONG "Mensajeros de la Paz" en la Fuente de las Batallas.



3

### Guerra Civil Monumento homenaje

La delegada del Gobierno, María José Sánchez, acude al cementerio de Loja a la inauguración de un monumento para las víctimas de la Guerra Civil.

## Vivir en Granada



La modernidad también ha llegado a las tartas nupciales, que las pastelerías realizan con golosinas y vistosos colores.

MIGUEL RODRIGUEZ

### EN DETALLE

#### La feria

Belmoda, la muestra especializada en bodas, bautizos y comuniones estará abierta durante todo el fin de semana.

#### Horario

El complejo estará abierto desde las once de la mañana hasta las nueve de la noche. El precio de la entrada es de cuatro euros.

#### Desfiles

Además de stands para organizar el viaje de novios, el banquete, las despedidas de solteros, los novios y novias podrán presenciar desfiles con las últimas novedades de trajes nupciales.

# Todo para una boda de película

Belmoda, la feria nacional especializada en bodas, bautizos y comuniones, se inauguró ayer y estará abierta todo el fin de semana • En Fermasa se celebrarán desfiles diarios con trajes nupciales

### Redacción

El alcalde de Armilla y presidente de Fermasa, Gerardo Sánchez, inauguró ayer de forma oficial Belmoda-Ceremonia & Boda 2011, que vivió una magnífica primera jornada y que contó como broche de oro con un espectacular desfile en su ya tradicional pasarela.

Belmoda abrió sus puertas con el fin de dar a conocer a todos los visitantes las novedades y nuevas tendencias en un sector que comprende, entre otros, moda, complementos, peluquería, estética, viajes, celebraciones, decoración y una amplia gama de productos para enlaces nupciales, comuniones, bautizos o cualquier celebración especial.

La Feria Belmoda-Ceremonia & Boda 2011 fue inaugurada de forma oficial por el alcalde de Armilla



Las novias podrán presenciar desfiles en horario de mañana y tarde.

M. R.



La feria ofrece novedades de todo tipo para ese gran día.

M. R.

Gerardo Sánchez, quien destacó "la calidad y excelente gusto de todos los expositores", además de agradecer el esfuerzo de todas las empresas participantes "para ofrecer lo mejor que se puede encontrar en la actualidad en este sector, donde esta feria es un auténtico referente nacional".

Esta feria, que este año cuenta con la bailaora Mariquilla de madrina, y que alcanza su novena edición, se ha consolidado como la más prestigiosa de su sector en Andalucía. Permanecerá abierta durante todo el fin de semana en las instalaciones de la Feria de Muestras de Armilla-Granada ubicadas

en el recinto ferial de Santa Juliana; en horario de sábado y el domingo desde las 11:00 a las 21:00 horas por un coste de 4 euros.

Además de la gran cantidad de stands tan variados, especialmente destacable es la Pasarela Belmoda, que este año contará con desfiles diarios de veinticinco

modelos que presentarán la colección para este año de las siguientes firmas: Raffaello, D'Novios, Grupo Lechuga, Manila Novias, Miguel Olmedo, Millenium Novias y Novios y Adán Novios, por su parte, los desfiles será a las 12:00 de la mañana y a las 19:30 horas por la tarde.

## BAR PATIO BRASERITO

Telf. reservas:

958 22 19 84 958 04 97 62

C./ Rosario nº7 • C.P. 18009 • [www.braserito.com](http://www.braserito.com) • [info@braserito.com](mailto:info@braserito.com) • Granada



Un Rucón  
por descubrir

# El Parque abre sus Ventanas de este año con 'Tras los pasos perdidos'

Grupos de las nueve universidades andaluzas mostrarán el próximo año y medio sus trabajos ● La Universidad de Jaén inaugura el espacio con un proyecto arqueológico

Manuela de la Corte / GRANADA

Hace más de 2.000 años, durante la II Guerra Púnica, se enfrentaron en una singular batalla el ejército cartaginés liderado por Asdrúbal Barca y el romano, a las órdenes de Escipión el Africano. Hasta hace poco se creía que aquel enfrentamiento había tenido lugar en Bailén pero una reciente investigación de la Universidad de Jaén ha encontrado, a través de modernas técnicas de análisis arqueológicos, importantes vestigios de la batalla en otra zona conocida como el Cerro de las Albahacas, en la sierra de Cazorla. Ahora "es posible reconstruir aquel enfrentamiento y localizar exactamente cuáles fueron los movimientos de los ejércitos" en el 208 a.C.

El Parque de las Ciencias vuela a abrir sus Ventanas tras el éxito de la anterior edición con la presentación de la programación para los próximos dos años. Se trata de un proyecto que pone al alcance de la mano del público que asista las principales líneas de investigación de las universidades andaluzas con temáticas que influyen directamente en la vida cotidiana como la arqueología, el mar, la genética o la robótica. El Centro de Arqueología Ibérica jiennense, que dirige Arturo Ruiz, fue ayer el encargado de inaugurar la primera ventana de la temporada bajo el título *Tras los pasos perdidos*.

No se trata de una metáfora. Quienes visiten el Parque durante los dos próximos meses podrán ser testigos de los pasos dados por el ejército de los legionarios romanos y recrear la histórica contien-



Arturo Ruiz muestra a Paco Cuenca, Javier Medina, Manuel Parra, y María Luisa Calveche una de las vitrinas. PEPE TORRES



Dos visitantes observan una de las zonas excavadas. PEPE TORRES

calización de la batalla de Baecula se ha diseñado una herramienta informática, el SIG Baecula, que combina técnicas de GPS, así como ortografías del terreno y mapas, además de otros instrumentos como microscopios o detectores de metales, "que a pesar de ser una herramienta habitualmente relacionada con los robos arqueológicos" también sirve a las órdenes de los arqueólogos.

Además del proyecto de la Batalla de Baecula, en la Ventana de Jaén se podrán conocer los resultados de otras dos intervenciones arqueológicas. Por un lado la de Piquía (Jaén), donde se ha encontrado un altar funerario del siglo I a.C. con un ajuar principesco, y la de Tutugui (Granada), una necrópolis ibérica que se está reexcavando en la actualidad. Como explicó ayer el director del Centro de Arqueología Ibérica, "en el pasado, los arqueólogos excavaban y se iban. Ahora queremos volver a reexcavar la zona para que todo el mundo la conozca y ponerla en valor". Este tipo de actividades suponen para Arturo Ruiz una oportunidad: "Por fin nos ven y nos oyen".

Éste es precisamente uno de los objetivos de las Ventanas. El director del Área de Ciencias del Parque, Javier Medina, destacó que entre sus finalidades están "acercar a la sociedad las líneas de investigación de nuestras universidades, mostrar la importancia del I+D+i y fomentar las vocaciones científicas". El rector de la Universidad de Jaén, Manuel Parra, subrayó también "la fortaleza de la Universidad andaluza en investigación", al igual que la vicerrectora de Investigación de la UGR, M<sup>a</sup> Luisa Calveche, para quien este espacio puede considerarse como un "seguimiento a la inversión en investigación que realizamos todos". "Es anacrónico", dijo, seguir pensando en el científico "como una persona encerrada en su laboratorio rodeada de tubos de ensayo"; estas Ventanas adaptan la investigación del laboratorio a un espacio de cincuenta metros cuadrados con Ciencia en vivo.

da a través de un sistema táctil diseñado especialmente para la Ventana. El hallazgo, por ejemplo, de las tachuelas de las sandalias de los soldados sitúa sus movimientos y sus campamentos. Algunas de esas tachuelas podrán verse en la Ventana junto a otros objetos encontrados en las excavaciones como monedas, clavos, chisqueros, fíbulas y anillos del campamento de Asdrúbal o dardos, jabalinas, puntas de lanza y fragmentos de vaina de espada del escenario de la contienda.

Ruiz, que ayer asistió a la presentación, explicó que para la lo-

sus líneas de investigación en robots móviles, paralelos y humanoides, destacando el Proyecto Fotirobot.

#### P. DE OLAVIDE Jugando con las letras de los genomas

El Grupo de Bioinformática y Genética mostrará en su Ventana cómo se estructura la información genética de un organismo.

#### CÓRDOBA La Química en la sociedad

El Instituto Andaluz de Química Fina y Nanoquímica mostrará cómo estos dos ámbitos son decisivos para el bienestar y cómo los cambios de nucleótidos o mutaciones provocan enfermedades que pueden ser heredadas.

#### HUELVA Control de malos olores ambientales

El Grupo de Tecnologías de recursos renovables presentará los estudios olfatométricos.

#### MÁLAGA El software, motor de la innovación

El Grupo de ingeniería del Software acercará al público la información sobre la construcción de este elemento.

#### GRANADA Las ciencias en el deporte

La Facultad de Ciencias de la Actividad Física y del Deporte presentará cómo detrás de cada récord se encuentra todo un entramado de conocimientos tecnológicos y científicos.

## LAS PRÓXIMAS VENTANAS

### CÁDIZ El Mar: aún mucho por descubrir

El Centro Andaluz de Ciencia y Tecnologías Marinas presentará los resultados de su investigación sobre la relación de los océanos, mares y áreas litorales con el ecosistema de la tierra.

### SEVILLA Partículas para la vida

El Centro Nacional de Aceleradores mostrará el funcionamiento de un acelerador de partículas y su utilidad en ámbitos como la producción de fármacos.

### ALMERÍA Robótica, la revolución del futuro

El Grupo Automática, Electrónica y Robótica presentará



EL CAPRICHO  
RESTAURANTE SALONES CELEBRACIONES

Sábado 12 Febrero. "San Valentín":  
Cena de Lujo + Orquesta "Primera Fila" + Dj. + Barra Libre = 48 €  
Reservas: 958-500707  
www.fiestadesanvalentin.com

# La Feria del Libro se celebrará del 6 al 15 de mayo en la Fuente de las Batallas

El encuentro volverá a ubicarse donde el año pasado a petición de los caseteros

B. D. / GRANADA

Los representantes de la Comisión de la Feria del Libro decidieron ayer en una reunión que la XXX edición del encuentro se celebrará finalmente del 6 al 15 de mayo en el entorno de la Fuente de las Batallas, tal y como se había barajado en un principio, y respondiendo así a la principal petición de los caseteros, en contra de cambiar el emplazamiento al Paseo del Salón, según informó la Delegación de Cultura de la Junta de Andalucía.

Por el momento, lo único que ha trascendido de la programación de esta nueva edición de la Feria del Libro es que estará dedicada a la novela y a la Historia,

que no a la novela histórica. Por lo demás, poco o casi nada más se sabe. Hace apenas unos días, el coordinador del Centro Andaluz de las Letras (CAL), Julio Neyra, sólo pudo avanzar su firme compromiso por traer a la feria algunos de los autores más relevantes que hayan tenido protagonismo de una u otra forma en este último año, aunque apuntó en aquella ocasión que ese año “tampoco había sido demasiado bollante para el sector editorial.

El protagonismo de la novela y de la Historia en la feria de este año llevará implícita una mayor presencia de la Universidad de Granada tanto en la programación general como en las actividades específicas, ya que su



Anterior edición de la feria. M. RODRÍGUEZ

relación con los protagonistas académicos de la Historia es más que evidente.

Lo que sí es seguro al menos es que la fecha de la XXX Feria del Libro coincidirá en parte con el Festival Internacional de Poesía de Granada (FIP), que tendrá lugar del 9 al 13 del mismo mes. Serán unos días muy literarios en Granada, aunque la intención tanto por parte de la Delegación de Cultura como por los responsables del FIP –Daniel Rodríguez Moya y Fernando Valverde– es la de evitar la contra programación de actividades. “Se trata de dos eventos compatibles en una ciudad que quiere se Capital Mundial de la Poesía”, dijo en su momento Pedro Benzal, delegado de Cultura.

## La UGR imparte un curso sobre el lenguaje en el mundo del cine

Las clases correrán a cargo del director del Cine Club Universitario, Juan de Dios Salas

Redacción / GRANADA

*Iniciación al lenguaje del cine 2: imágenes maestras* es el título del curso que impartirá Juan de Dios Salas, director del Cine Club Universitario de la UGR, los días 4, 8, 10, 11, 15, 18, 22, 25 y 29 de marzo en la Corrala de Santiago.

Organizado por el Centro de Cultura Contemporánea del Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Cooperación al Desarrollo de la UGR, tratará, según Juan de Dios Salas, el “análisis práctico y pormenorizado de diversas escenas y secuencias cinematográficas; el examen detallado tanto de la extraordinaria calidad de unas como de la pésima condición de otras, y busca desvelar la importancia capital que el acertado uso del lenguaje del cine, en la puesta en escena de un film, debe tener en la valoración crítica, positiva o negativa, del mismo”.

Aquellas personas que estén interesadas en inscribirse a este curso pueden dirigirse al Centro de Cultura Contemporánea de la UGR, frente al Hospital Real, de 9.00 a 14.00 horas. La finalidad del curso es acercar al espectador a la realidad interna de la realización cinematográfica y a los mecanismos que los directores utilizan para conseguir estructurar sus trabajos.



JESÚS OCHANDO

## Lori Meyers llevan la fiesta a la Copera

● La sala Industrial Copera, a rebotar como pocas veces, se abrió anoche de par en par para acoger la fiesta que venía de la mano de una de sus bandas favoritas: Lori Meyers. Los de Loja, convertidos ya en uno de esos grupos que se hacen muy grandes sobre el escenario, entusiasmó

como siempre a su público a ritmo de las canciones de Cuando el destino nos alcance, su último disco, así como de los éxitos de sus trabajos anteriores. Noni y los suyos hicieron disfrutar al público con una puesta en escena sólida y muy rockera que dejó a todos con ganas de más.

## Amat gana el Lull con una obra sobre los secretos de Mercader

En la novela ‘Amor i guerra’ desvela algunos secretos del asesino de Trotsky

Efe / PALMA DE MALLORCA

La escritora barcelonesa Nuria Amat obtuvo ayer en Palma de Mallorca el XXXI Premio de las Letras Catalanas Ramon Llull, el mejor dotado de la literatura catalana, con la novela *Amor i guerra*, en la que desvela algunos secretos relacionados con Ramon Mercader, el asesino de Trotsky.

Amat, que es pariente lejana de Mercader, explicó en rueda de prensa que su historia se desarrolla durante la guerra civil española y en ella se mezclan personajes reales como Mercader y el escritor George Orwell con otros ficticios como la anarquista Valentina Mur, con un gran peso en la narración y, según el jurado, “el mayor acierto de la novela”.

Tras años de trabajo en el primer título que escribe en catalán, la novelista reconoció que empezó a sumergirse en el relato por el “silencio” que en su casa rodeaba a todo lo relacionado con Mercader, lo que, con el paso del tiempo, la ha llevado a documentarse de forma exhaustiva sobre él. “Sé cosas de Mercader –aseveró– que no sabe nadie y algunas están en la novela”.

Asimismo, desveló que entre líneas se puede leer por qué mató a Trotsky, después de que él, por fidelidad soviética y sobre todo a Stalin, nunca lo dijera. A pesar de la contundencia de sus afirmaciones, Nuria Amat también quiso dejar claro que ella más que historiadora es novelista, por lo que ha imaginado situaciones y vivencias de su pariente comunista, al que definió como catalanista, deportista, hombre inteligente y valiente.

En su opinión, el lector que se enfrente a *Amor y guerra* –un título con reminiscencias ‘tolstonianas’– podrá “entender cómo era Ramón Mercader”, a partir de las deducciones que ha hecho tras muchas horas de lecturas y de conversaciones con gente que lo trató y lo conoció.

Por otra parte, subrayó que ha querido homenajear a todas aquellas personas capaces de amar en tiempos de revolución y violencia, “cuando surgen las emociones más sinceras”, y a todas las familias que sufren en las guerras e intentan actuar con buenos sentimientos.